
记者 李露
本报讯 由于水体中氨氮及总磷标准

超标，岳林街道斯张周门前河被列为劣Ⅴ
类水。近日，记者走访发现，经过 2个月的

综合治理，前斯张周门前河的水质有了明

显改善。

斯张周门前河全长 1179米，平均宽度

15米，自明化启门河李家段流经徐马陈、

斯张村、周家村与河头圆河相接。日前上

午，记者来到河边，看到河水较为清澈，但

是水体透明度不高，整体呈绿色。水面有

少量落叶等漂浮物，河道保洁人员正在打

捞清理这些漂浮物。记者沿河走访，看到

有不少村民正在河边清洗衣物，水波翻动

的偶然间，还能看到三三两两结伴游来游

去的小鱼群。

临河而居的周大伯说，早些年，斯张周

门前河河水发黑发臭，岸边村民只能每天

紧闭门窗，特别是夏天，河水恶臭熏天，还孳

生大量蚊虫，让附近村民苦不堪言。如今，

周家村农村生活污水截污纳管工程和河道

全线清淤，让斯张周门前河的水质大变样。

据了解，斯张周门前河的上游葛郎桥河

为劣V类水，沿河的斯张村生活污水还未截

污纳管。“我们已对河道全线清淤，将加快斯

张村截污纳管工程进度。”该河河长、岳林街

道办事处副主任陈万里说，因为河水流动缓

慢，斯张周门前河水体自净能力较差，下一

步，他们将周家外河的东江水引进到斯张周

门前河，让水真正地活起来。

第一分队记者问水斯张周门前河：

让河水活起来

记者 蒋凯
本报讯 为引导吸纳社会资本参与我区水

环境治理，5月 16日下午，区政府与中信集团签

订奉化区环境治理项目投资合作合同。区委书

记高浩孟，区委副书记、区长张文斌，区委常委、

常务副区长魏建根，中信集团副总经理蔡希良，

中信环境投资集团副总董事长、总经理郝维宝等

出席签约仪式。

该项目位于江口街道，治理内容包括河道

防洪工程、河道治理工程、景观工程等。项目

主要治理我区东北部的河道，包括东江江口

段、南横河、前横河、儒江河、中横河、仓基

何家直河、方桥西直河、后顾河、龙潭墩支

河、浦口王庵前河、浦口王上横河支河、树桥

头至计家桥直河、下陈村门前河、下陈顾家庄

河、下王村直河、老县江、周家河、山隍河、

铜山河、三房河、自来水厂河、后胡河、王溆

浦横河、大浦湾河等 24条河流，以及中横河与

县江贯通工程。

中信集团创办于 1979年 10月 4日，主要业

务集中在金融、实业和服务业领域。
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记者 徐华良
本报讯 昨天，在西坞、江口等地的小麦田

里，一台台收割机穿梭往来，农民趁天气晴好抢

收小麦。

上午 9时许，记者来到西坞街道高楼张村

种粮大户邬坤强的小麦田，只见南风吹拂下，连

片小麦如波浪翻滚，2台沃得联合收割机来回

欢跑，没多久，可装 600公斤的收割机粮仓已经

装满，然后通过输送管灌进运输拖拉机的斗里，

速度之快令人惊叹。邬坤强告诉记者，去年播

种时天气晴好，小麦出苗率高。前段时间成熟

时雨较多，暴发赤霉病，因防治得当，没有造成

危害，获得了好收成，亩产可达 325公斤。再过

3天，今年种的250亩小麦就可收割完。

随后，记者来到麦浪农场，同样看到连片小

麦颗粒饱满，3台收割机在抢收。场长竺海龙

告诉记者，今年种小麦600多亩，种的是扬麦20
号新品种，穗大粒多，丰产性好，平均亩产 300

公斤以上。一旁的农机专家何东敏接上话茬：“全

区有96台烘干机，每天能烘干小麦800吨左右，能

保证小麦烘干需要。现在有 30多台收割机投入

麦收，每天可收割小麦上千亩。”

据区农机管理站副站长陈克明介绍，今年全

区小麦种植面积达到 1.53万亩，创历史新高。自

从小麦收割以来，站里农机技术人员全部深入一

线，为农机户抢收小麦提供技术保障。

图为收割现场。 记者 王红雨 摄

记者 许犇 通讯员 云舒
本报讯 昨天，乘坐动车回奉的张先生，发现以往扎

堆在火车站周边的“黑车”不见了踪迹。

随着区运管所加大主城区非法营运的整治力度，部

分“黑车”司机转至火车站，继续从事非法营运。为此，区

运管所增派执法力量，联合相关部门有力开展非法营运

整治行动。通过前期摸底，执法人员掌握到，盘踞在火车

站的“黑车”司机已形成一定组织，分工明确，除了拉客、

开车人员，还有专人放哨。为逃避处罚，他们变换违法方

式和手段，与执法人员“打游击”。同时，一些乘客一心只

想坐车离开，对执法人员的调查取证不予配合，导致依法

取证受阻。

针对这一情况，区运管所采取四招整治“黑车”顽疾。

首先，协调交警部门，对站内乱停乱放车辆进行路面贴牌和

摄像头抓拍。其次，协调相关部门规范站内停车场，设置进

出口装置，增设外来车辆临时停车场。第三，排摸收集盘踞

在车站周围的嫌疑“黑车”信息，对屡教不改的“黑车”司机

进行谈话告诫。最后，结合火车到站时间和周边环境特点，

加大巡查和综合整治力度，一发现非法营运行为严肃处理。

目前，该所已查获“黑车”2辆，火车站周边路段环境得

到较大改善，营运秩序恢复正常。下一步，区运管所将对查

获“黑车”施以重罚，并与“黑车”司机签订承诺保证书。

区运管所“四招”出手

火车站周边“黑车”不见踪迹

记者 朱晓冬 通讯员 章仁丰
本报讯 近日，区人力社保局组织宁波亚

德客自动化工业有限公司、浙江锐泰悬挂系统

科技有限公司、宁波东方人力资源服务有限公

司奉化分公司等 9家企业，赴秦皇岛市开展高

技能人才校地、校企合作活动。

活动期间，区人力社保局、区人才服务中

心、部分企业分别与当地人力社保局、燕山大学、

河北建材职业技术学院、卢龙县职教中心、唐山金

桥中专等院校签订了人才合作、共建实践基地、校

企合作协议。

据区人力社保局相关负责人介绍，针对我区

企业技能人才需求多，大批量引进难度大的特点，

该局前段时间在多次深入企业了解人才需求的基

础上，主动对接秦皇岛高校，积极改变人才合作和

人才招聘模式，突破引才育才瓶颈，计划通过大中

专毕业生社会实践、顶岗实习等方式，组织开展新

型校企合作模式。

据了解，近期，燕山大学、河北建材职业技术

学院、卢龙县职教中心等院校将来我区实地考察

相关企业，并就校企合作事宜进一步对接。

加快引进高技能人才

奉化秦皇岛开启校地校企合作

见习记者 景小芳
通讯员 杨金军
本报讯 昨天下午，我区召开 2017年

度档案工作会议。会议回顾总结去年档案

工作，研究部署今年全区档案工作重点。

区委副书记陈红伟出席会议并讲话。

这次档案工作会议是 2004年以来，也

是撤市设区后的第一次全区性档案工作会

议。回顾 2016年度，我区档案事业得到健

康快速发展，档案服务能力和档案管理水

平不断提升，档案资源不断整合，档案文化

内涵得以丰富。2016年度宁波市档案局

（馆）长会议、2017年档案宣传工作会议相

继在奉化举行，档案工作取得的成绩得到

了省、市档案局领导的好评。

陈红伟指出，档案工作是党和国家的

一项重要事业，也是记录历史、传承文明、服

务当代、造福子孙的一项重要事业。各地各

部门要切实提高认识，做到“端起架子”抓档

案，增强做好新形势下档案工作的责任感和

使命感。要不断突出重点，做到“拉高标杆”

抓档案，不断提升全区档案馆藏室藏数量、服

务群众能力、依法治档水平、档案科技进步以

及档案安全保障水平。要有效落实责任，做

到“形成合力”抓档案，努力为全区档案事业

发展提供有力保障。

会议宣读了 2015-2016年度档案工作先

进单位和个人名单。区档案局局长张雷作

《凝心聚力 开拓创新，努力为我区档案事业

倍速发展贡献力量》档案工作报告。区人民

法院、交通局、尚田镇政府作档案工作经验交

流发言。

推动档案事业倍速发展

全区档案工作会议昨召开

记者 蒋凯
本报讯 昨天上午，我区召开小城镇

环境综合整治工作推进会，总结前阶段工

作，查找当前存在的困难和问题，谋划下一

步工作措施。区委副书记陈红伟、副区长

傅岳炳出席会议并讲话。

会上，各镇（街道）汇报了小城镇环境

综合整治工作推进情况，各专项组组长汇

报专项工作进展情况。区交管办、审管办、

整治办等部门对各镇（街道）在小城镇环境

综合整治工作中遇到的问题进行了解答。

陈红伟充分肯定了前阶段的工作成

效，同时指出了进度不平衡、操作不规范、

整改效果未巩固等问题和不足。他强调，

要不断提高整治实效，通过高标准抓好规

划设计、高要求抓好整治工作、高质量抓好

项目建设、高品质抓好样板示范，努力让小

城镇蜕变为环境更优、产业更强、人文更

美、生活更好的现代化宜居宜业宜游的美丽

城镇。

陈红伟要求，小城镇整治涉及众多部门、

领域和行业，需要各相关部门同频共振、群策

群力，共同努力抓好工作落实。要加强监管

和执法、积极组织群众参与、加强工作指导、

齐心协力宣传发动，确保取得更好成效，为推

进美丽奉化建设作出更大贡献。

傅岳炳指出，小城镇环境综合整治要统筹

兼顾，创出特色。要正确处理全局与专项的关

系，既要兼顾各方，更要统筹发力；要正确处理

共性和个性的关系，既要统一标准，更要创出

特色；要正确处理硬件和软件的关系，既要外

部形象，更要内在修养；要正确处理短期和长

期的关系，既要短期见效，又要长期管用。各

部门要全力配合，做好服务，尤其是各牵头单

位，要发挥部门业务优势，加强指导，确保整治

工作顺利推进。

小城镇环境综合整治工作
推进会昨召开

就环境治理项目

区政府与中信集团签订投资合作合同

小麦收割正当时

记者 朱晓冬 通讯员 章仁丰
本报讯 “区人力资源市场为一家企业单

独举办专场招聘会，这样的贴心服务我们企业

欢迎。”昨天下午，宁波亚德客自动化工业有限

公司一位姓荀的人力资源管理人员感慨地对记

者说。

宁波亚德客自动化工业有限公司是我区著名

气动元件品牌企业，按照公司扩建计划，今年下半

年将新增年产 1000万套精密气动元件生产线。

为满足企业扩大生产需求，5月14日上午，区人力

资源市场专门为亚德客举办了专场招聘会，共有

300名左右求职者到场。据悉，专门为一家企业

举行专场招聘会，这在我区尚属首次。

在招聘会上，亚德客共为求职者提供了一线

操作工、品检、仓管、助理工程师、技术员、工艺员

等 430余个就业岗位，共收到求职简历 150份，经

过面试最终录取95人。

区人力资源市场举办亚德客专场招聘会


